

イーソーコドットコム・大谷巖一の

## 物流不動産

## チャレンスあり

第2回



実は、国内の荷物量は漸減している。工場の海外移転によるものが大きい。今後、日本の人口は減少していくと考えられており、さらに荷物量は減少していくだろう。この流れのなかで大型物流施設の建設が続いているのだ。

物流が大きく変わった。今まであった倉庫では新しい物流に対応しきれなくなっていることが背景にある。従来の倉庫は、荷物を保管することを中心としていたストック型。一度に荷降ろしができるトラックの数が少なく、荷物はエレベーターで上の階に運んでいた。荷物を出すときも同様で、保管している上の階からエレベーターで下ろし、トラックに積んでいた。しかし、現在ではメーカー各社が在庫を圧縮することを考え、生

産や物流を調整するようになつた。パソコンのデルが行う受注生産が最たるものだ。それに合わせて倉庫に求められる機能も劇的に変わつていった。

工場や港から大型トラックやコンテナで大量に運ばれてきた荷物

にいけるらせん状の車路のことだ。トラックが数多く短時間に荷を卸すスペースも効率的に使えます。

## 倉庫はストック型からスルーラインへ

を物流センターで降ろし、すぐに方面別に仕分けし、小型トラックに分けて出荷する。スルー型、T型とも言う。荷物を保管するのではなく、一時的に仮置きするスペースが必要になつた。

スピードが命であり、エレベーターで上下階を行つたり来たりしては間に合わなくなつたのだ。最新の物流センターでは、

「ランプウェイ」が設けられている。一般的になつている免震機能も、物流施設に使われるようになつて

積み降ろしする人がいる程度でよかつた。最近の物流センターでは多数のパート・アルバイトが必要になつていて。ホテルのようなト

イレや食事などがそろつていて、ペースが必要になつた。

ところもある。2年前は、倉庫のトイレは男女共用が当たり前だったのに比べると、雲泥の差だ。

このように、物流は大きく変わり、それに伴い倉庫も物流施設・物流センターとして変わってきているのだ。

おおたに・いわかず<sup>イーソーコドットコム会長</sup> 81年東京倉庫運輸入社した後、90年から物流不動産ビジネスを開拓。02年東運開発取締役現職、03年イーソーコ副社長(現職)などを経て10年から現職。高千穂商科大卒。55歳。著書に『これからは倉庫で儲ける! 物流不動産ビジネスのすすめ』(日刊工業新聞社)など。



「ランプウェイ」が設けられた物流センター